

Jueves 10 de Septiembre del 2009

Última modificación 10.09.2009

El Financiero Calderón fracasa en meta de crecimiento Clara Zepeda Hurtado Pese a que la administración de Felipe Calderón reconoció que no cumplirá su meta del Plan Nacional de Desarrollo (PND) en materia de crecimiento y generación de empleos, la proyección de su escenario inercial de la actividad productiva de 4.2 por ciento para 2012 es optimista y seguirá debiendo el crecimiento económico, afirmaron consultorías internacionales. De acuerdo con la propuesta del programa económico 2010, el gobierno federal precisó que el deterioro internacional complicó conseguir los objetivos planteados en el PND en materia de crecimiento y generación de empleos para 2012, que eran de un Producto Interno Bruto (PIB) de 5.0 por ciento y la creación de 800 mil empleos. Así, "en un escenario inercial se observaría una tasa anual de crecimiento de 4.2 por ciento para 2012, lo que implica una generación de empleos cercana a los 600 mil", informó en ese documento entregado este martes al Congreso. Depende del Congreso la viabilidad de la reforma fiscal: Fitch y S&P Viridiana Mendoza Escamilla El impacto de la propuesta de reforma fiscal sobre la perspectiva negativa de la calificación soberana de México, se observará hasta que el Congreso apruebe o modifique el paquete económico presentado por el gobierno federal. Los alcances de la reforma estarán sujetos a la viabilidad de la aplicación de nuevos impuestos y los acuerdos que se logren con los legisladores, coincidieron Standard & Poor's (S&P) y Fitch Ratings. El martes, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, explicó que el nivel de déficit (0.5 por ciento del PIB) esperado para 2010 representaba una medida para prevenir una baja en la calificación soberana y evitar el endurecimiento de las condiciones de financiamiento para México. Pega al peso incertidumbre sobre el paquete económico Clara Zepeda Hurtado Ante la incertidumbre sobre el impacto que tendrán en los mercados financieros nacionales las medidas previstas en el Presupuesto de Egresos y en la Ley de Ingresos para 2010, el tipo de cambio y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cedieron al terreno negativo. La cotización del dólar spot frente al peso cerró ayer en 13.4380, lo que implicó una depreciación para la moneda mexicana de 12.86 centavos frente a la sesión previa, según el precio de cierre del Banco de México (Banxico). Desligándose del comportamiento del resto de los mercados y rompiendo con tres sesiones de avance, el peso operó entre un máximo de 13.4620 y un mínimo de 13.3300 unidades. Contrastes en presupuesto energético Esther Arzate El presupuesto que sugiere el Ejecutivo federal para la Secretaría de Energía y sus organismos desconcentrados tiene amplios contrastes. Por un lado pretende fortalecer la política de eficiencia energética y ahorro de energía, con un aumento de 51.4 por ciento a los recursos para la CONUEE y por el otro, le da un revés al Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) con un recorte de 40 por ciento respecto a lo aprobado para este año. Además, para la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que hasta el momento no puede llevar a cabo las facultades que le confirió la reforma energética aprobada en octubre de 2008 por falta de recursos humanos, materiales y financieros, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2010 entregado por el Ejecutivo al Congreso, plantea un aumento a su presupuesto de 2.4 por ciento. Propuesta fiscal pega a emisoras de la BMV Eduardo Jardón Emisoras del sector de telecomunicaciones, alimentos y cervezas reportaron ayer una baja en el precio de sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores, ante la posibilidad de que resulten afectadas si se aprueba el paquete fiscal para 2010 que prevé nuevos impuestos y un incremento en impuestos especiales. Al cierre de operaciones, los títulos de América Móvil y Telmex finalizaron con un descenso de 0.49 y 0.48 por ciento, respectivamente. El precio de las acciones de Televisa bajó 0.17 por ciento. En su paquete económico para 2010 el Ejecutivo propuso un impuesto de 4 por ciento a los servicios que se prestan por medio de una red pública de telecomunicaciones, con excepción de telefonía pública y rural, y el servicio de interconexión. El paquete económico no impulsa el crecimiento Ivette Saldaña El paquete económico que presentó el presidente Felipe Calderón no impulsa el crecimiento del país porque aumenta la carga fiscal y baja el gasto público, además de que generará más inflación y pobreza. Antonio Castro Quiroz, director general del CAPEM Oxford Economic Forecasting, y José Luis de la Cruz, investigador del Tecnológico de Monterrey, coincidieron en que la propuesta no generará mayor crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país. En tanto, Julio A. Millán Bojalil, presidente de Consultores Internacionales, dijo que el Ejecutivo presentó un paquete recaudador, cuando en realidad se requiere un pacto entre todos los actores políticos que garantice inversión y generación de empleo. Mantiene inflación anual su tendencia a la baja Eduardo Jardón La contracción de la actividad económica mantuvo a la baja la tendencia anual de la inflación durante agosto en México, pero los precios de frutas y verduras registraron un fuerte incremento. El Banco de México (Banxico) informó que en los últimos 12 meses el Índice General de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 5.1 por ciento, por debajo del 5.4 por ciento del mes previo. Mientras, el subíndice de precios de frutas y verduras registró un crecimiento anual de 15.9 por ciento, el más elevado en casi tres años. El resto de los subíndices presentaron descensos en su variación anual. Aumentan fondos para programas de empleo (Mariana Otero-Briz) El plan económico para el ejercicio 2010 que presentó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé una reducción de 7.9 por ciento en los recursos para la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). El presupuesto total asignado para el ejercicio 2009 fue de cuatro mil 90 millones de pesos, cantidad que se obtiene al eliminar aspectos inflacionarios. Para el año entrante se plantea canalizar tres mil 769 millones de pesos a la dependencia que encabeza Javier Lozano Alarcón, es decir un recorte de 321.3. Inicia estabilización del mercado laboral Mariana Otero-Briz La crisis en materia de empleo ya tocó fondo, por lo que al cierre de 2009 se habrán perdido alrededor de 650 mil puestos de trabajo; ello, sin tomar en cuenta los despidos por la desaparición de tres secretarías de Estado, señaló la directora para México de Manpower, Mónica Flores Barragán. Al dar a conocer los resultados de la Encuesta de Expectativas de Empleo para el cuarto trimestre de 2009, dijo que 70 por ciento de los empleadores en México pretenden mantener intacta su plantilla laboral, lo cual significa el comienzo de la estabilización del mercado de trabajo nacional, por lo que la recuperación podría empezar a registrarse a mediados de 2010. Los resultados del sondeo realizado a cuatro mil 800 empleadores reflejaron que en el último trimestre de 2009 el 16 por ciento de los encuestados espera aumentar su plantilla laboral; 12 por ciento reducirla, y 71 por ciento no prevé hacer cambios. Inflación de 15.4% para AL en 38 años: Cepal (AFP) Jueves, 10 de septiembre de 2009 SANTIAGO, 9 de

septiembre.- La inflación promedio anual en Latinoamérica entre 1970 y 2008 fue de 15.4 por ciento, mientras que la media de incremento del Producto Interno Bruto (PIB) en las últimas seis décadas fue de 4.1 por ciento, según un estudio revelado hoy por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El documento permite evidenciar "la prevalencia de la alta inflación en América Latina durante buena parte de las últimas décadas". La inflación más alta se registró en 1990, con un promedio anual para la región de 72.8 por ciento, mientras que la más baja fue en 1981, con un promedio de menos 27.9 por ciento, dice la Cepal, un organismo técnico de Naciones Unidas, con sede en Santiago. Respecto al PIB señala que en la década de los setenta la expansión media regional promedió 5.9 por ciento, mientras que en los ochenta -considerada por la Cepal como una "década perdida"- fue apenas de 1.4 por ciento. El ReformaBaja 46% superávit de México con EU Ciudad de México (10 septiembre 2009).- En julio, México registró un superávit comercial con Estados Unidos de 2 mil 934 millones de dólares, una baja de 46.03 por ciento respecto al monto reportado el mismo mes de 2008, informa el Departamento de Comercio estadounidense. En julio, México exportó 14 mil 85 millones de dólares, una baja de 26.7 por ciento respecto a los 19 mil 238 exportados en julio del año pasado. Aunque respecto al mes previo, las exportaciones mexicanas subieron en 89 millones de dólares. Las exportaciones mexicanas de autos y autopartes subieron en julio a 2 mil 631 millones de dólares, respecto a 2 mil 248 millones del mes de junio. Prevé SAT 4 millones más de causantes Arturo Rivero Ciudad de México (10 septiembre 2009).- El Servicio de Administración Tributaria busca a través de las propuestas fiscales contenidas en el paquete económico sumar a 4 millones de personas a la base de contribuyentes durante 2010, aseguró Alfredo Gutiérrez, Jefe del organismo. Esta meta se logrará si se concretan las modificaciones, particularmente si se aprueba el impuesto nuevo denominado Contribución para el Combate a la Pobreza del 2 por ciento y el Impuesto a los Depósitos en Efectivo. "El impuesto del 2 por ciento nos dará mucha visibilidad y permitirá ampliar la base e ir por los que se escapan por los huecos del Impuesto Sobre la Renta y los que tiene el Impuesto al Valor Agregado. Este nuevo impuesto nos dará una visibilidad que hoy no tenemos y podremos sumar a 4 millones de nuevos contribuyentes". Desperdicia México gasto público.- WEF Ulises Díaz Ciudad de México (10 septiembre 2009).- El mal uso de recursos públicos y la corrupción en México son reconocidos en el exterior, pues en la evaluación de indicadores de competitividad del Foro Económico Mundial, México está ubicado en la posición 98 de entre 133 naciones. En el reporte de competitividad 2009-2010 del organismo se destacan como actividades poco favorables el desperdicio en el gasto público, en donde estamos calificados en la posición 69; el favoritismo en las decisiones de Gobierno, donde ocupamos el 85, y en transparencia, en el lugar 75. Los resultados significan una desventaja para la percepción de hacer negocios desde el exterior, pues éstos contribuyeron para que en la calificación global del País nos ubicara en la posición 60. Comparando a México con otras economías emergentes, el País es superado por China, que está en el lugar 35; Costa Rica, en la posición 37, o Chile, en el 40. Cuestionan impuestos Ciudad de México (10 septiembre 2009).- Empresarios de diversas ramas industriales y fiscalistas criticaron el programa económico para 2010 propuesto por el Gobierno federal, pues consideran que tendrá un impacto negativo tanto en las empresas como en el consumidor final. Y es que advirtieron que la nueva Ley de la Contribución para el Combate a la Pobreza, que busca aplicar un impuesto de 2 por ciento al consumo de cualquier bien o servicio, no plantea ningún mecanismo para asegurar que esos recursos lleguen a los programas de pobreza. "Qué tan eficiente es el nuevo impuesto...mucho dependerá de si lo recaudado a este segmento, que es el más necesitado, se le regresa vía gasto una proporción mayor. Se requiere garantizar que exista un traslado eficiente de los recursos y que no se diluya en la administración de los recursos", comentó Juan Sherwell, director de la Maestría en Finanzas de la Escuela de Graduados en Alta Dirección del Tecnológico de Monterrey. Cotiza dólar menudeo a 13.58 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (10 septiembre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra incrementos ante la preocupación que existe sobre el paquete fiscal. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.15 pesos y se vende en 13.58 pesos, 6 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.51 pesos y se vende en 13.53 pesos, 6.2 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 13.05 pesos y se vende en 13.60 pesos. Inicia BMV con alza marginal Sandra Reyes Ciudad de México (10 septiembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra moderados movimientos por los datos económicos en Estados Unidos y la cautela sobre la aprobación del paquete económico para 2010. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 29 mil 117.13 unidades, un repunte de 0.06 por ciento, es decir, 11.99 unidades. En la BMV, el volumen de operación es de 18.6 millones de acciones con un importe de 499.6 millones de pesos. Retrocede petróleo por alza en reservas Londres, Gran Bretaña (10 septiembre 2009).- El petróleo operaba a menos de 72 dólares este jueves, luego que se conociera que los inventarios de combustibles en Estados Unidos registraron una gran alza, lo que contrarrestó una caída en las existencias de crudo y las previsiones de un aumento de la demanda mundial por energía. El crudo estadounidense para entrega en octubre perdía 23 centavos, a 71.08 dólares el barril. El crudo Brent de Londres caía 56 centavos, a 69.27 dólares el barril. La Administración de Información de Energía (EIA, por sus siglas en inglés) informó que la semana pasada las existencias de crudo estadounidenses cayeron en 5.9 millones de barriles, a 337.5 millones de barriles frente a la previsión de los analistas de una baja de 1.5 millones de barriles El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/33597.html> Poca agua para subsistir los próximos 20 años Liliana Alcántara El agua es un elemento que figura en el Escudo Nacional y comenzó a agotarse desde hace 50 años. La que había se derrochó; la que aún existe se pierde en fugas y la que es posible rescatar se deja escapar por las coladeras. Las consecuencias están a la vista y en 20 años, según las proyecciones del gobierno federal, el país tendrá que sostenerse con un nivel "grave" de escasez. En la actualidad este recurso es insuficiente para abastecer a toda la población, pues 12 millones de mexicanos no tienen acceso a ella. Los analistas consideran que el crecimiento poblacional y el desordenado desarrollo urbano redujeron su disponibilidad. En 1950 había 17 mil 742 metros cúbicos de agua por habitante por año. Ahora sólo hay 4 mil 427 metros cúbicos. En 2030, el centro y norte del país -sobre todo, el Distrito Federal y área metropolitana- tendrán que sobrevivir con mil metros cúbicos. Del agua que hay disponible para usarse en el campo, los hogares y

centros de trabajo, 51% se va para nunca volver. Se pierde en fugas.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/97431.html>DF: de lago a territorio semiárido Ignacio Alvarado y Liliana Alcántara Es tarde de sábado y en Azcapotzalco miles de personas se mueven en busca del agua que ha dejado de salir por los grifos de sus viviendas. En esta delegación de la ciudad de México el apremio que produce la escasez alcanzó su máximo este verano, cuando las autoridades tomaron la decisión de reducir el suministro por el abatimiento de la cuenca hidrográfica del Sistema Cutzamala, el principal abastecedor de la zona. El volumen de agua concesionada a entidades federativas para usos consuntivos ubica al Distrito Federal en la posición 23, con mil 123 millones de metros cúbicos, ocho veces menos que Sinaloa, que de acuerdo con Conagua es el principal beneficiado con la adjudicación del recurso. Pero a diferencia de ese estado, cuya vocación es agrícola, la capital mexicana requiere del agua para la supervivencia de sus habitantes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73482.html>Cambios fiscales no pegarán a inflación José Manuel Arteaga La propuesta fiscal que entregó el Poder Ejecutivo al Congreso de la Unión no tendrá un impacto inflacionario, aseguró el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner. Al respecto, el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, advirtió que el paquete tendrá sus costos. "Pero el costo más alto que puede tener el país es no hacer nada"; dijo. Werner puntualizó que el paquete económico para 2010 contribuye a la estabilidad financiera, lo cual llevará a la estabilidad de precios. "Es un paquete que contribuye de manera decidida a la estabilidad financiera del país. Desde ese punto de vista, creemos que aquellas políticas que han contribuido a la estabilidad financiera de los mercados, le han dado al Banco Central un campo de acción a través del cual ha podido llevarnos a una situación de estabilidad de precios que hemos vivido en los últimos años"; respondió al cuestionársele si generaría inflación el paquete de impuestos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73484.html>Cepal avala propuesta de gravar el consumo Silvia Otero Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), consideró positivo que el paquete económico propuesto por el Ejecutivo federal incluya el gravamen de 2% al consumo —que incluye alimentos y medicinas—, así como a artículos de lujo como las bebidas alcohólicas y cigarrillos, aunque también es necesario que las autoridades garanticen que paguen impuestos quienes más ganan y más evaden. En entrevista con EL UNIVERSAL, la funcionaria de origen mexicano sostuvo que la propuesta económica de Calderón se orienta a una política fiscal seria para recuperar ingresos públicos y empleos, por lo que pidió a legisladores mexicanos analizarlo y participar en un debate, sin interés de partido, que genere una política de Estado en materia de desarrollo que trascienda el sexenio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73478.html>Manufactura, el primer beneficiado Ricardo Jiménez El pronóstico de la reactivación de la economía de Estados Unidos, prevista para el segundo semestre de 2009, beneficiaría a México por las exportaciones que se realizarían a ese país, sobre todo en el sector manufacturero. El PIB del país vecino del norte reportará un crecimiento negativo de alrededor de 2.5%; sin embargo, para el próximo año la actividad económica registrará un aumento de entre 2% y 2.3%. La economía mexicana tratará de incorporarse al crecimiento de Estados Unidos, aunque solamente lo haría el sector manufacturero, principalmente lo relacionado con la industria automotriz, en la que internamente se observa ya una ligera recuperación tras las menores descensos en la venta de vehículos automotores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73483.html>Los impuestos frenarán la inversión: Amcham Manuel Lombera El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de 4% sobre servicios de internet y telefonía celular es el más grave de las propuestas impositivas, afirmó David Hurtado, presidente del Comité de Políticas de Comercio de la Cámara Americana de Comercio en México. "Se ve como algo negativo porque pega a la clase media, internet ya no es un lujo, sino una necesidad"; explicó Hurtado. Además, no el IEPS sobre telecomunicaciones no incentiva la expansión en la prestación del servicio, agregó. En tanto, el impuesto de 2% sobre el consumo "es el que más carga política trae"; consideró el presidente del Comité de Políticas de Comercio de la Amcham. Por un lado va etiquetado para disminuir la pobreza y por el otro se beneficiará a los estados. De aprobarse el impuesto sobre el consumo, se pueden recaudar 70 mil millones de pesos, de los cuales 21 mil se dirigirían a los estados y 49 mil para el combate a la pobreza, refirió Hurtado. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/peso-revierte-perdidas-se-aprecia>Peso revierte pérdidas y se apreciaEl peso revertía el jueves su tendencia inicial y se apreciaba 0.20%, en línea con la mayoría de las monedas emergentes, mientras el mercado local empezaba a descontar algunas de las preocupaciones sobre una vital propuesta de reforma fiscal del gobierno. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 2.65 centavos a 13.4080/13.4115 pesos por dólar. "El peso se ajustó después de la reforma, algunos se posicionaron para una sorpresa y después que salió tomaron beneficios y ya. Ahora hay algo de críticas de que la reforma va afectar el consumo y que eso reduciría el crecimiento de México" opinó Pedro Tuesta, economista de 4Cast. "Solo está neutral por el momento", agregó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/09/mezcla-mexicana-cierra-alza>Mezcla mexicana cierra a la alza La mezcla mexicana de crudo registró este miércoles una ganancia de 30 centavos de dólar, al venderse en 66.16 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Por su parte, la consultora Bursamétrica reportó resultados al alza en los precios de los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido al optimismo por una pronta recuperación económica, sumado a la debilidad del dólar. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/iniciativa-fiscal-dejaría-56000-millones-estados-municipios>Iniciativa fiscal dejaría \$56,000 millones a estados y municipios Las participaciones federales a los estados y municipios se incrementarían en cerca de 56,000 millones de pesos para el próximo año, de aprobarse las medidas fiscales propuestas por el Ejecutivo, afirmó el funcionario de la Secretaría de Hacienda (SHCP), José Antonio González Anaya. El jefe de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la dependencia, destacó que de esta manera los recursos que destinan a estados y ayuntamientos serían ligeramente superiores al nivel aprobado y ejecutado durante el 2009. "De aprobarse las medidas y los montos como están, las participaciones se harían a los niveles del 2008 y el 2009 que son muy similares y serían los niveles históricos más altos", dijo en una reunión con medios de comunicación. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/crudo-opera-arriba-us72>Crudo opera por arriba de los US72El petróleo subía a más de 72 dólares por barril, impulsado por la decisión de la OPEP de dejar estable

la producción de crudo y los pronósticos de la Agencia Internacional de la Energía (AIE) de que la demanda global de este año y el próximo será mayor a la prevista. El alza de los mercados bursátiles a máximos de 11 meses y la caída de los inventarios de crudo estadounidense ayudaban al petróleo a subir por cuarto día consecutivo. El crudo estadounidense para entrega en octubre subía 70 centavos, a 72.01 dólares el barril a las 12:56 GMT. El crudo Brent de Londres subía 42 centavos, a 70.25 dólares el barril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/10/automotrices-mexicanas-piden-mas-apoyo-programa-paros-tecnicos>

Automotrices mexicanas piden más apoyo a programa de paros técnicos Para la industria automotriz, la crisis económica es más profunda de lo previsto a principios de año, por lo que ya solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) una ampliación del programa de apoyo a paros técnicos. El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís Sánchez, explicó que presentaron ya la petición a la dependencia, de la que esperan surja una mesa de diálogo para fijar posibles nuevos montos y tiempos, luego de que las armadoras recibieron ya más de 128 millones de pesos. De acuerdo con cifras del programa al pasado 1 de septiembre, Volkswagen de México fue la automotriz que más recursos recibió para paros técnicos al contabilizar 50 millones 585,625 pesos, seguida de General Motors de México con 24 millones 423,369.84 pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/10/inversion-fija-bruta-podria-caer-122-junio>

Inversión fija bruta podría caer 12.2% en junio La inversión de las empresas en México habría caído 12.2% en junio en medio de un declive en las importaciones de bienes de capital, aunque la contracción sería menor que la del mes anterior, mostró el jueves un sondeo de Reuters. La encuesta realizada entre 13 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis arrojó una mediana de -11.6% y mostró un rango amplio de pronósticos entre un -8.1% y -16.2 por ciento. En junio del año pasado, la inversión fija bruta de México registró un avance de 7.2%, mientras que en mayo de este año el indicador marcó un descenso del 16.6 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía difundirá el viernes a las 14.30 hora local (1930 GMT) el indicador de la inversión fija bruta en México. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/09/mexico-650000-desempleos-2009-manpower>

México, con 650,000 empleos menos en 2009: Manpower Manpower estimó que durante este año en México se perderán 650,000 empleos derivado de la crisis económica, aunque para octubre prevé una incipiente generación de fuentes laborales lo cual permitirá tener una leve recuperación hasta finales de 2010. En conferencia de prensa, la directora para México, Centroamérica y República Dominicana de Manpower, Mónica Flores, destacó que los sectores que resentirán la baja de empleados serán el manufacturero, construcción y comercio. Sin embargo, dijo que dicha cifra podría variar un poco, tras el anuncio del presidente Felipe Calderón de desaparecer la Secretarías de Turismo, Reforma Agraria y de la Función Pública, esto debido a que gran parte de los empleados serán ubicados en otras instancias. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/09/mexico-chile-grandes-oportunidades-comerciales>

México y Chile, con grandes oportunidades comerciales Voltrear el rostro hacia nuevos mercados más allá de las fronteras de México representa una gran oportunidad comercial para impulsar el desarrollo y crecimiento de su pequeña o mediana empresa (PYME). Chile es uno de los países que, por los lazos de hermandad que sostiene con México, abre sus puertas a los productos silvoagrícolas de la nación. Actualmente, México le vende a este país 4,200 millones de dólares (unos 54,600 millones de pesos). La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=018n1eco>

El fondo de reserva de Pemex, para gastos operativos: Hacienda Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga La situación de fragilidad financiera en Petróleos Mexicanos, la principal empresa del país y proveedora de un tercio de los recursos públicos, llegó a un punto en que el gobierno federal pidió usar los fondos de reserva de la paraestatal para cubrir “gastos de operación” de la petrolera. La propuesta, contenida en la iniciativa de ley de ingresos para 2010, plantea que como parte de las medidas “para fortalecer las finanzas públicas” se permita hacer uso de los recursos acumulados en los fondos de reserva de Pemex y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), “manteniendo con ello la solidez de las finanzas públicas

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=020n2eco>

Préstamo del BID para el sector rural Washington, 9 de septiembre. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció hoy una línea de crédito condicional para apoyar al sector rural de México, con un primer desembolso de 750 millones de dólares. El préstamo, la primera operación de una línea de crédito condicional de 2 mil 500 millones de dólares, apoyará la operación del Programa de apoyos directos al campo (Procampo) y será seguido de dos préstamos adicionales en los próximos años. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=economia&article=022n2eco>

Inevitable, otra crisis financiera: Greenspan Londres, 9 de septiembre. Otra crisis financiera global es inevitable porque la naturaleza humana siempre deriva en “excesos especulativos” durante un periodo de prosperidad sostenida, dijo el ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos Alan Greenspan. “La crisis ocurrirá nuevamente, pero será diferente”, dijo en la serie de televisión The Love of Money, de la BBC. “Cuando atraviesan periodos largos de prosperidad, los seres humanos tienen una capacidad insaciable de suponer que eso continuará”, expuso el ex jefe de la Fed. Greenspan, quien habló en la BBC para marcar el primer aniversario de la caída del banco de inversión estadounidense Lehman Brothers, señaló que Gran Bretaña será más afectada que Estados Unidos por la subsiguiente crisis financiera mundial y la recesión global porque tiene una economía orientada al resto del mundo. Greenspan dimitió como responsable de la Fed en 2006. Pero su trayectoria recientemente fue cuestionada y algunos analistas económicos notaron que fue durante la gestión de Greenspan en la Fed que se sembraron las semillas del crédito flexible y la burbuja inmobiliaria que contribuyeron a la crisis financiera. Greenspan, quien defendió varias veces su actuación, dijo que todas las crisis financieras son diferentes, pero que tienen una fuente fundamental. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=capital&article=030n2cap>

Inflación de 5.64 por ciento en la zona metropolitana Laura Gómez Flores La inflación en la zona metropolitana del valle de México creció 0.10 puntos durante agosto, con lo que alcanzó 2.24 por ciento, cifra cinco veces menor a la registrada en el mismo mes de 2008, y la más baja desde el inicio de esta década, informó la empresa Consultores Internacionales (CI). En su índice de precios metropolitanos (IPM) destaca que, medida de manera anualizada, la inflación alcanza 5.64 por ciento, la cual también es

menor a la registrada en el mes anterior (6.17 por ciento), debido a que las mayores alzas se concentraron en los rubros de gastos diversos, donde el servicio funerario fue el que presentó el crecimiento más importante, con un promedio de 0.50 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=034n1soc> Plantea Hacienda recorte de 4% a instituciones de educación superior Roberto Garduño y Enrique Méndez El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público incluye un recorte de 4 por ciento real al gasto de las universidades e instituciones de educación superior pública del país, lo cual representa un retroceso en su financiamiento calculado en 2 mil 400 millones de pesos. La caída del presupuesto en el educación superior se refleja a partir de que para el próximo año, el gobierno de Felipe Calderón propone un monto total por 64 mil 977 millones de pesos, que si bien es similar al aprobado por la Cámara de Diputados para el actual ejercicio, con la inflación representa una menor disponibilidad para las universidades públicas. El caso más representativo es el de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), para la que Hacienda planteó una propuesta de gasto total de 24 mil 603 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/10/index.php?section=sociedad&article=035n1soc> Redoblará ANUIES cabildeo para evitar recortes en educación superior: UAM Gabriel León Zaragoza El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Lema Labadie, aseguró que en todas las instituciones de enseñanza superior públicas del país "nos opondremos"; a la reducción presupuestal en el sector educativo, por lo que en la reunión del consejo nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) de la próxima semana, habrá un consenso para redoblar el cabildeo en el Congreso de la Unión y extenderlo al gobierno federal. "Estoy seguro que nos vamos a oponer (a una reducción presupuestal) todas las universidades públicas, porque sabemos que la situación es preocupante y no debe darse", afirmó el también responsable en turno del Consejo Regional Metropolitano de la Zona Centro de la asociación.